

Januar 2026

## Energie neu gedacht – Gründung des 1. Augsburger Abwärmennetzwerks

Täglich verpufft in Industrieanlagen Energie, die sich im Unternehmen oder zur Beheizung ganzer Quartiere nutzen lassen könnte. Das **Abwärmennetzwerk für den Raum Augsburg will diese Potenziale heben.**

Der Ansatz: Die **Stadtwerke Augsburg** und die **Forschungsgesellschaft für Energiewirtschaft mbH (FfE)** mit Unterstützung durch BEEN-i / Bayern Innovativ und AwaNetz bauen mit regionalen Partnern ein **Leuchtturmprojekt** auf, das Unternehmen, Wärmenetzbetreiber und Kommunen verbindet. Auch die Stadt Augsburg, zuständig für die Erstellung der kommunalen Wärmeplanung, steht mit den Projektpartnern im regelmäßigen Austausch.

Das Ziel: Abwärmepotenziale sicht- und nutzbar machen, Partnerschaften schaffen und konkrete Projekte umsetzen.

### Der Mehrwert für teilnehmende Unternehmen:

- Effizienz steigern & Kosten senken
- Synergien in der Region schaffen
- Größere Planungssicherheit durch Integration in die kommunale Wärmeplanung
- Wissenschaftliche Begleitung & Erfahrungsaustausch
- Voneinander lernen

So entsteht ein Netzwerk, das Abwärme vom Nebenprodukt zu einem **relevanten Baustein einer klimaneutralen Wärmeversorgung** macht – sei es innerhalb des einzelnen Unternehmens oder durch Einspeisung in ein Wärmenetz.

Sie möchten Teil des Netzwerks werden oder mehr erfahren?  
Dann kommen Sie auf uns zu – wir freuen uns, Ihnen das Abwärmennetzwerk und die Teilnahmemöglichkeiten näher vorstellen zu können!

Kontakt:

**Stadtwerke Augsburg** - [waerme@sw-augsburg.de](mailto:waerme@sw-augsburg.de)  
**Umweltamt** – [andreas.repper@augsburg.de](mailto:andreas.repper@augsburg.de)